

Agosto 29 de 2018.

Mi voto no es un cheque en blanco 016

Sugerencias para los foros.

Si en realidad se quiere que los foros tengan una utilidad, más allá de la catarsis que han generado hasta hoy, deben ser también un recurso para saber el número de víctimas que hay en el país. ¿Cuántos desaparecidos, asesinados o secuestrados hay? ¿Qué ha hecho el gobierno actual y los anteriores ante esa situación? ¿Cuál es la propuesta que tiene el gobierno en relación a la reforma penal acusatoria que se quiere promover para tener justicia?

La violencia que se ha generado en el país no ha sido gratuita. Los gobiernos, Federal, Estatal y Municipal han contribuido en buena parte a su proliferación. Por omisión o contubernio, por miedo o cooptación pero no han sido capaces de defender a la sociedad que dicen gobernar. No solo el crimen organizado es la raíz de la violencia, también lo son los proteccionismos y la negligencia que muestran las autoridades para resolver los problemas que tiene la sociedad.

Los foros deben ser muestra de la línea que quiere seguir el nuevo gobierno para otorgar seguridad a la sociedad.

Las redes sociales muestran la impunidad con que los delincuentes comunes y el crimen organizado violentan, roban y matan, a cualquier hora. En las mismas se hace eco de las voces que buscan armar a la sociedad como la mejor manera de defenderse. Y todo esto lo hacen porque la autoridad no hace su trabajo, no cumple con su deber obligatorio. Cada quién se hace tarugo a su manera. Los jueces liberan porque los acusados prometen la reparación del daño, aunque sean reincidentes. Los policías son amenazados, porque se comportan abusivos o porque son cooptados, para dejar que los delincuentes “trabajen” a su antojo. La sociedad que se organiza para defenderse se ve amenazada porque no puede tomar la “justicia” en sus manos y todo es un caos para la sociedad común. Porque para los que tienen el poder económico sus zonas son protegidas por todas las instancias profesionales, públicas o privadas.

La corrupción tiene mucho que ver en el crecimiento de la delincuencia. Bien lo dijo Alfonso Durazo: no hay delincuencia que no tenga una protección o connivencia con el poder político de cualquier parte. Pues también los foros deberían ser un acervo de denuncias anónimas de las autoridades que protegen a los delincuentes, comunes o del crimen organizado, sean de dónde

sean. Pues en muchos de los casos nos encontraremos a autoridades que protegen a familiares o amigos que hacen gala de impunidad.

También está la negligencia de las autoridades de cualquier nivel o tipo, como sucede con las comunidades oaxaqueñas de Tamazulapan y Ayutla, en donde desde hace un año no se ha hecho nada por evitar los enfrentamientos. Y es en casos como éste, dónde el crimen organizado tiene un enorme caldo de cultivo para generar el caos que se necesita para seguir con la ola de violencia, que le viene bien para aumentar su poder y su riqueza.

Los foros deben tener también la visión de recoger en realidad la cantidad de violencia que se ha engendrado para así, con datos reales en la mano, tenga forma de trazar un sistema de seguridad para cada región o Estado.

No se quiere ser un experto en seguridad, simplemente ser un aportador de ideas para que los expertos hagan un trabajo más apegado a la realidad que necesitamos.

Espero que también se tenga contemplado el sistema de seguridad para las ciudades. Porque el nivel de violencia que se está viendo en Guadalajara, Monterrey, Morelia, Veracruz, Acapulco y CDMX va cada día en aumento y no se ve que a éstos gobiernos, que van de salida, les importe mucho.

El perdón emocionalmente es bueno para quién ha sido violentado, pero sin justicia carece de sentido, carece de apaciguamiento, carece tranquilidad. Reconciliarse solo puede ser cuando la justicia ha sido aplicada de acuerdo a lo que la Ley marca. El olvido no se puede negociar con nada.

Hasta aquí por hoy, un abrazo y hasta siempre seguimos en la lucha.

mml.28.08.2018